



19.08.2017

Betr: „Berufsschulintegrationsklassen“

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Janik,
sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Dr. Preuß,
sehr geehrte Stadträte,

letztes Jahr gab es mehrere Berufsschulintegrationsklassen, an welcher auch 21-25 jährige Geflüchtete & Migranten teilnehmen konnten. Wie wir erfahren haben, wird es diese Regelung nicht mehr geben, dh. 21-25 jährige Geflüchtete & Migranten sind vom Besuch einer Berufsschulintegrationsklasse zukünftig ausgeschlossen.

Zahlreiche Studien belegen, dass die ersten zwei Jahre in einem Land für die Integration entscheidend sind. Durch einen Schulbesuch (Ausbildung/Arbeit) sind junge geflüchtete Menschen beschäftigt. Durch Schule (Ausbildung/Arbeit) entsteht „Integration“, „der Perspektivlosigkeit wird eine „Zukunft“ entgegengesetzt, Unsicherheit abgebaut, Kriminalität und Ausgrenzung verhindert und Radikalisierungstendenzen vorgebeugt“.

Daher bitten wir Sie eindringlich, sich bei den zuständigen Stellen dafür einzusetzen, dass auch im nächsten Schuljahr (2017/18) Geflüchtete & Migranten, im Alter zwischen 21-25 Jahre, an Berufsschulintegrationsklassen teilnehmen können.

Über eine wohlwollende Prüfung unserer Anregung würden wir uns freuen.

Mit freundlichem Gruß

Arbeitskreis Politik des Vereins EFIE e.V.

Unterzeichner:

<i>Sissi Bankel</i>	<i>Uli Heldmann</i>	<i>Annika Hoppe-Seyler</i>
<i>Nicola Nemeth</i>	<i>Liz Nicholson</i>	<i>Dr. Michael Schöttler</i>
<i>Heinz Szabo</i>	<i>Klaus Waldmann</i>	<i>Ingrid Kagermeier</i>

cc: EN, AIB, AGABY, BFR, Prof. Dr Bendel, Roland Topinka (Berufsschule)

web-links zum Thema:

Berufsschuljahr mit Flüchtlingen in Bayern (24.07.2017)

Sie kommen aus Syrien, aus Afghanistan oder Somalia – junge Flüchtlinge, die jetzt in Bayern leben. Ihr Ziel: Eine Ausbildung. Viele Berufsschulen in Bayern haben jetzt so genannte Flüchtlingsklassen: Dort sollen die jungen Menschen fit gemacht werden für eine Ausbildung.

<http://www.br.de/nachrichten/fluechtlinge-bayern-berufsschule-arbeitsverbot-100.html>

Moustafa Abdo hat vor drei Jahren noch kein einziges Wort Deutsch gesprochen. Vor einem Jahr hat der heute 20-Jährige den Quali gemacht, seither geht er aufs Gymnasium. Nun will er andere Flüchtlinge vom Wert der Bildung überzeugen (27.07.2017)

<http://www.sueddeutsche.de/muenchen/fuerstenfeldbruck/fuerstenfeldbruck-der-musterschueler-1.3605929>

Erlangen: Um **neun Klassen** und viele Erfahrungen reicher

Nach zwei Jahren zieht die staatliche Berufsschule Erlangen eine Bilanz bei der Beschulung von Asylbewerbern - 28.04.2017

<http://www.nordbayern.de/region/erlangen/erlangen-um-neun-klassen-und-viele-erfahrungen-reicher-1.6057193>